

Los Grandes Bailes del 11 y 12 en Alajuela y Heredia



SRITA. ALICIA CASTAING



SRITA. SYLIA AMADOR

ALAJUELA

SIMPATICAS
REPRESENTATIVAS
DE AMBAS
SOCIEDADES
Y
NUESTRA
PAGINA GALANTE



SRITA. CARMEN MARIA DOBLES



SRITA. ROSARITO TREJOS

HEREDIA

EL TRAGICO ACCIDENTE DE AYER EN LA AVENIDA CENTRAL QUE CAUSA EFECTIVA DETERMINO QUE EL TRANVIA SALIERA DE LOS RIELES? UNA COMISION DE TECNICOS INFORMARA SOBRE EL VERDADERO ORIGEN DE ESTE SUCESO

El trágico suceso ocurrido ayer, poco antes de las cinco de la tarde, en la avenida central y frente a la agencia de los señores Piza e Hijos, conmovió hondamente a toda la ciudad.

Allí, como ya es sabido, por un descarrilamiento de uno de los carros del tranvía, fue presionado contra la pared del edificio en que está ubicado ese negocio, el señor Walter Sagot, director general de radiós nacionales, sufrió, además, a más de los daños externos, fracturas internas que le ocasionaron la muerte dos horas más tarde, mientras era atendido en el hospital de San Juan de Dios.

El señor Sagot, persona muy estimada y laboriosa, era casado con doña Marta Castro Garnier. Había logrado formar un hogar modelo en el cual dejó tres hijos: Flory, Walter y Marvi. La trágica muerte del señor Sagot ha causado un dolor en el más profundo sentimiento de consternación en todas las personas que le conocieron y trataron íntimamente.

Si presentar el peligro, con la tranquilidad de quien anda por una acera, acompañado del joven Miguel Ángel Monteleagre, se detuvo unos momentos frente a una de las vitrinas de la casa Piza e Hijos, para ver unos aparatos de radio. Allí conversaba con su amigo Monteleagre, cuando el ruido que produjo el carro del tranvía, al salirse de los rieles, le hizo volver la cara. Quiso huir hacia el Este, pero en esos precisos momentos la parte delantera del carro despegaba un grueso tubo por donde discurrían las aguas de lluvia. Ese tubo impidió que pudiera escapar el cuerpo, quedando presionado horriblemente entre la pared y el carro.

Fueron instantes de angustia y del horror para las muchas personas que presenciaron ese espectáculo.

No cesáramos aquí lo ocurrido, por cuanto que ya lo conocemos perfectamente el público por la amplia información que de lo mismo dió nuestro colega LA TRIBUNA.

Si nos vamos a ocupar de ciertas consideraciones y de detalles que se están desarrollando como consecuencia de ese lamentable accidente, que ceremos se ha debido más a obra de la fatalidad que a nada otra cosa.

SE LEVANTA UN PLANO DE COMO OCURRIO EL ACCIDENTE

Hoy en la mañana estuvimos conversando, en primer lugar, con el alcalde segundo de lo penal, don Miguel Brénes, sobre este trágico acontecimiento.

El señor Brénes lleva muy adelantada la información que ayer mismo comenzó, habiendo recibido declaración al motorista y al conductor del carro, como también a otras personas que fueron testigos presenciales del hecho.

Como primera providencia, y como requisito indispensable para sentar responsabilidades, el señor alcalde comisionó al agrimensor don Virgilio Alvarado, para que levante un plano exacto, conteniendo todas las huellas que dejó el carro al salirse de la vía, en el lugar del accidente.

Este plano, pues, será una de las piezas importantes que figurarán en el expediente que se forma sobre este suceso.

UNA COMISION DE TECNICOS RENDIRA UN INFORME SOBRE LAS CAUSAS QUE ORIGINARON EL ACCIDENTE

Otro de los puntos principales que está abordando el señor alcalde es el de que una comisión de técnicos haga un estudio del accidente a fin de que elabore un informe sobre las causas que lo originaron. Para este efecto, el señor Brénes ha conferenciado hoy con algunos altos funcionarios públicos.

La comisión de ingenieros que ha de informar sobre este lamentable suceso, en lo técnico, estará integrada por tres personas.

En esto, el señor alcalde tiene designadas algunas de las personas, pero nos manifestó que no era conveniente dar nombres hasta tanto no estar seguros si esas personas aceptaban tal designación.

HUBO O NO HUBO PIEDRA ATRAVESADA EN LA VIA?

Muchas son las conjeturas que sobre las causas del accidente se hacen en el público. Muchas son las opiniones que al rededor de este suceso se han emitido.

Unos hablan de una piedra atravesada, otros de mal estado de los rieles; otros del mal estado del carro.

La piedra si fía había, pero no se sabe a punto fijo si sobre el riel o a un lado. Era una piedra grande, labrada, en forma casi triangular. Pero hay quien afirma que no estaba sobre uno de los rieles, sino en el propio desagüe.

Esa piedra había servido a un carretonero, para afianzar las ruedas de su vehículo, mientras descargaba objetos en la casa de Piza e Hijos. Según ha manifestado el policía, esa piedra no estaba atravesada en la vía del tranvía.

También nos manifestó el alcalde señor Brénes que no presentaba señales evidentes de raspaduras recientes, por lo que se cree que no haya sido ese obstáculo la causa del primer salto que dió el carro.

HAY UN DESPERTECO EN LA VIA QUE CONTRIBUYO A QUE EL CARRO SALTARA AL PAVIMENTO

Con el jefe de tráfico cambiámonos algunas impresiones sobre este doloroso acontecimiento.

Nos dió algunas explicaciones acerca del estado en que se encuentra la línea en este trayecto. El carro, como de costumbre, había parado en la esquina del almacén Feoli, luego el motorista lo puso en marcha, despacio. Atravesó el cruce de las cuatro líneas con lentitud y al entrar a la cuadra siguiente, como es costumbre, se trató de imprimirle mayor velocidad, pero no la suficiente para que se achaque a esa causa el origen del descarrilamiento.

Es evidente, nos dijo el jefe de tráfico, señor Iglesias, que mucho antes de salirse el carro sobre el pavimento, sus ruedas de-

lanteras se habían salido de los rieles, debido a un brinco, que dió el carro.

¿Cuál ha sido la causa de este brinco? Eso es lo que no se sabe. He podido observar—continuó el señor Iglesias—que en la vía, en el propio lugar donde el carro saltó hacia afuera, existe un desperteco que contribuyó para que el carro se lanzara hacia la acera. El canal de los rieles, hasta allí, es bastante ancho. Las ruedas, al salirse, iban dentro de ese canal. Pero al llegar al lugar determinado, se angosta, y las ruedas, al topar con ese obstáculo, subieron al pavimento, yéndose hacia el caño, pagando la parte delantera del carro contra la pared de la casa Piza e Hijos.

Si el canal formado por el concreto, hubiera continuado con el mismo ancho unas cuantas varas más, el motorista hubiera tenido tiempo de aplicar los breques eléctricos, o quizás las ruedas hubieran cogido nuevamente los rieles. De una u otra forma, se hubiera logrado evitar que el carro se lanzara contra la acera. De todas suertes, por las circunstancias en que se produjo el accidente, es de creerse que todo fue obra de la fatalidad.

LA COMPANIA DEL TRANVIA ES LA PRIMERA EN LAMENTAR PROFUNDAMENTE TAN SENSIBLE ACONTECIMIENTO

También estuvimos conversando con algunos altos empleados de la compañía del tranvía sobre este trágico suceso. Se nos hizo la siguiente manifestación: —La compañía es la primera en lamentar hondamente este trágico acontecimiento, que culminó con la sentida muerte del señor Walter Sagot, persona a quien se le profesaba mucha simpatía y mucho aprecio. La empresa del tranvía está en estos momentos interesada porque se haga un estudio completo, técnico, de lo acontecido.

Garantiza que el carro está en perfectas condiciones de servicio, pues se trata de un carro nuevo, que fue puesto al servicio el día 15 de setiembre próximo pasado, y sus motores, breques, ruedas, etc., son nuevos y garantizados por técnicos.

En lo que respecta a la vía, también se puede decir que está en buen estado. Y prueba de ello es que continuamente pasan los carros sin que se registre accidente alguno. Prueba también de ello es que, después del descarrilamiento de ese carro, los demás pasan y no se salen de los rieles.

Esto evidencia que hubo algún error que obligó a saltar fuera de la vía.

SE HABLA SOBRE LAS RESPONSABILIDADES QUE INCUMBEN A LA COMPANIA

Este es otro comentario que se oye en el público, en diversos tonos. Nosotros podemos decir, por ciertos informes que se nos han suministrado, que la compañía del tranvía, al par que lamenta sinceramente lo ocurrido, espera el fallo que en este suceso se dicte, con base a informes técnicos que han de determinar en forma clara las causas que originaron el accidente.

Aunque la compañía no se encuentra responsable de este trágico suceso, es lo cierto—según se nos ha informado—que está en la mejor disposición de entrar en arreglos que guarden alguna relación en lo que respecta a posible indemnización, como resultado de que pueda provenir de la acción judicial.

NUESTRA MANIFESTACION DE PESAR

A B C lamenta sinceramente este trágico acontecimiento en el que falleció el señor Sagot, y hace presente por este medio su demostración de pesar a su afligida viuda doña Marta Castro Garnier de Sagot, a sus hijos Flory, Walter y Marvi Sagot Castro, y en general a toda la familia doliente.

Debido a las violentas lluvias cae el puente de Guanacaste

El gobernador de Liberia avisó a la secretaría de fomento que debido a las fuertes lluvias cayó anoche el puente La Victoria sobre el río al este de Liberia. Según ha manifestado el gobernador, se ordenó levantar un nuevo puente.

cargó al director de caminos y puentes para que de acuerdo con el señor gobernador de Guanacaste, si fuera del caso se ordenara levantar un nuevo puente.

SUPPLICAMOS AL PUBLICO

QUE AL ENTRAR A LOS CARROS DEL TRANVIA
LO HAGAN POR LA PUERTA DE ATRAS Y TENGAN
LISTO EL JUSTO VALOR DEL PASAJE PARA
EVITAR LAS CONSIGUIENTES DEMORAS

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., Ltd.

En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Norte de la Escuela de Niñas No. 1.

0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

NUEVO MINISTRO DE GUATEMALA EN COSTA RICA

—Estaba nombrado ya lo sabían nuestros lectores el Lic. don Antonio Cruz, ministro residente en Nicaragua, para ese cargo; pero a última hora fué nombrado ministro residente en Guatemala el Ingeniero Quimico don Julio Montano Novellia.

Conocemos por referencias al joven diplomático, quien apenas tiene 29 años de edad y ha desempeñado puestos delicados como representante de su patria en el exterior. Fué secretario de la embajada en Méjico, presiendo su contingente al doctor Eduardo Aguirre Velázquez; des pués pasó a Nueva York con el cargo de cónsul general.

En una de sus visitas a Guatemala viniendo de New York en el avión del recordado y conocido piloto Jacinto Rodríguez Díaz, fué de los protagonistas del doloroso accidente en que perdieron la vida su hermano Carlos, el Lic. José Luis Balcarcel y el malogrado piloto. Se salvó milagrosamente. Su suceso y su brillante actuación diplomática lo han hecho acreedor a este ascenso tan significativo.

Posiblemente será pedido en estos días el agrément a nuestro gobierno.

LOS FESTEJOS PARA EL 12 EN ALAJUELA

En la ciudad de Alajuela se preparan festejos para celebrar la fiesta de la Raza y en ellos ha puesto su mayor interés el Instituto de aquella ciudad. Serán tres días de jolgorio: el 10 se efectuará una velada artística en el gimnasio del Instituto, el día once en magna asamblea dará una conferencia el ex presidente de la república don Julio Acosta, en la noche se realizará el gran baile en el salón municipal que da la Cruz Roja y el domingo doce se dedicará a los deportes, habrá una retreta de gala y se efectuará un baile de obreros que organizan los populares Callan y Camacho Vilchez.

BAILE EN PUNTARENAS EL ONCE

También en la bella perla del Pacífico se organiza un suntuoso baile para la noche del once del corriente en celebración de la Fiesta de la Raza y que aquella sociedad dedica al señor Ministro de Seguridad, don Ar-

turo Quirós y al señor comandante de plaza de San José, don José Joaquín Lizano. Los preparativos y el entusiasmo reina en aquel simpático puerto aseguran una verdadera fiesta social de gusto porteno.

EL BAILE DEL ONCE EN

EL UNION

Muy adelantados van ya los preparativos para el gran baile que para celebrar la Fiesta de la Raza se dará en los aristocráticos salones del Club Union de esta capital. Ayer fueron designadas las damas que han de representar al club como receptoras y las que han aceptado el honor. Son ellas: doña Elena L. de Rohrmoser, doña Luisa M. de Anderson, doña Josefina de Alvarado, doña Flora C. de González, doña Inés de Guardia y doña María Rosa de Díaz Granados. Este solo comité de damas receptoras es prenda elocuente de la distinción que ha de prevalecer en esta grata fiesta social para la que hay inusitado entusiasmo entre nuestros círculos de buena sociedad.

LOS QUE VIAJAN

—Para la región del Atlántico salió don Joaquín Berrocal Uribe.

—Para Puntarenas en viaje de negocios el Lic. don Alberto Echeandía.

—El Limón se encuentra de nuevo entre nosotros nuestro compañero de labores don Raúl Martín Tinoco, quien estuvo en aquel puerto a despedir a sus amigos don Rigoberto Pacheco Tinoco y a don Carlos Fernández Mora.

—De Cartago estuvo en ésta el Lic. don Jorge Ortiz E.

—Para los Estados Unidos salió la señorita Claudia Villafra ca.

—Regresó al país después de algún tiempo en el exterior don Ulises Espinach.

ENFERMOS

—Tenemos que lamentar la enfermedad de nuestra bella y simpática vecinita, la Srta. Hortensia Echeverría, quien des de hace algunos días guarda cama y aunque su estado no es de cuidado, para nosotros es motivo de pena saberla enferma.

—También guarda cama a consecuencia de una fuerte indisposición, la estimable y joven dama doña Lilly Rohrmoser de

Vargas Facio, lo cual lamentamos sinceramente.

—Desde hace varios días guarda cama nuestro buen amigo don Paul Bremaud por cuyo restablecimiento hacemos los mejores votos.

—Continúa delicado de salud el Dr. Max Fischel.

—Mucho mejor sigue doña Rosa Saborio de Orozco Casorle.

—Ha tenido una recaída, la señorita Clemencia Chavarría por lo cual guarda de nuevo cama.

Sentimos mucho, y deseamos que restablezca.

—El estado de salud del señor presidente del congreso don Oscar F. Rohrmoser es ya bastante satisfactorio según se nos ha informado en su casa. Lo celebramos, y hacemos votos porque restablezca del todo.

Guarda cama la estimable señora doña Lidia de Vargas Facio. Deseamos que mejore.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra la fecha de su natalicio la estimable señorita Marta Castro Rawson para quien deseamos todo género de felicidades.

FECHA MATRIMONIAL

Cumplen hoy años de haber efectuado su boda, los estimables esposos don Oscar F. Rohrmoser y doña Elena Lahmann, para quienes deseamos felicidades.

Cumpleaños de una estimable damita

La bella y estimable damita alajuelense, señorita Nelly Alvarez, celebra el viernes el día de su natalicio.

Esto es motivo de grande regocijo en su hogar, donde su vida discurre placentera, siendo su juventud plétórica de ilusiones una dicha inmensa para sus venturosos padres.

A B C se complace en saludar, con motivo de tan feliz acontecimiento, a la señorita Alvarez, deseándole a la vez que su vida sea una interminable cadena de venturas y alegrías.

REGRESO

Mañana regresan de los Estados Unidos don Ernesto Quirós y su estimable señora doña Lia Segreda de Quirós a quienes acompaña su hijo Ernesto que desde hace tres meses salieron para aquella nación con el ob

jeto de someterla a un tratamiento quirúrgico que entendemos le dio buen resultado. Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida.

BAILE DE FIN DE AÑO

Ya es cuestión decidida que el

San José Athletic Club será quien organice el gran baile de fin de año en el Teatro Nacional, esta sola noticia ha llenado de entusiasmo a nuestra sociedad, pues conocidas son las actividades de este centro para adivinar la acogida que tendrá

DUELO SOCIAL

Hondamente impresionados con motivo del sensible fallecimiento del apreciable caballero ingeniero don Walter Sagot, dedicamos estas líneas a la memoria del joven

a las cosas buenas, porque su espíritu le guiaba hacia todo aquello que podía reportarle una luz que él luego difundía, con todo su corazón, en bien de los demás.

Fue maestro y en ese apostolado supo modelar espíritus juveniles dentro de normas incorruptibles, que eran sus más altos y sanos principios.

Como ciudadano se distinguió por su carácter templado en un ambiente de rectitud, de nobleza y de trabajo.

Sus aspiraciones lo llevaron más adelante, siempre en el afán de estudio, graduándose en los Estados Unidos, con muy feliz éxito, de ingeniero.

Su hogar, fundado en la capital con la apreciable señora doña Marta Castro Garnier, era el consuelo, el amoroso descanso a sus fatigas diarias. Allí encontraba él una ineluctable satisfacción, una inmensa alegría, al reunirse con su esposa y con sus adorados hijos, que le recompensaban con mimos y halagos de sus luchas y preocupaciones.

Ahora aquel hogar echo de menos su presencia cariñosa y atenta, pero quedará en el ambiente el dulcísimo recuerdo de sus nobles acciones, de su vida ejemplar y de su bondadosa personalidad.

Sean, pues, estas cortas frases, un incentivo al dolor que agobia a los suyos, en especial a su esposa doña Marta y sus hijos, para quienes A B C envía sus sentimientos de pesar.



WALTER SAGOT

amigo y ciudadano probo, que supo conquistar triunfos, por su propio esfuerzo y por su amor al estudio.

Siempre le veíamos consagrarse

DISCOS COLUMBIA

LOS UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA

UNA VISITA A LAS COLONIAS VERANIEGAS DE CORONADO

El Club Rotario hará obsequio de discos para esas colonias

Don Alberto Aragón, miembro del club rotario, hizo ayer, acompañado del fiscal de las colonias veraniegas que funcionan en Coronado, una visita a ese lugar, imponiéndose de cómo funcionan.

Trajo el señor Aragón las mejores impresiones de esas colonias veraniegas, y en una sesión del club rotario, hizo exposición de dichas impresiones, haciendo resaltar las bondades y beneficios de las colonias veraniegas.

El mismo señor Aragón gestionó entre los miembros del rotario para hacer una recolecta de

discos a fin de ser obsequiados a dichas colonias y que sirvan de entretenimiento a los niños que allí son atendidos con solícitos cuidados.

También otras personas están donando discos a esas colonias, entre ellas don Ismael Cordeiro, quien galantemente envió veinte discos.

El fiscal Sr. Ortiz nos manifiesta que hagamos saber a todas las personas que deseen ayudar en esa forma u en otra cualquiera a las colonias veraniegas, envíen sus obsequios al para hacerlos llegar prontamente al lugar de su destino.

PARA EL DESAYUNO PARA LA HORA DEL TE

NADA MAS DELICIOSAMENTE ADECUADO QUE LAS INCOMPARABLES

Jaleas y Cremas de Frutas

EN FRASCOS ESPECIALES

"LA TRICOPILIA"

(QUIDADO CON LAS IMITACIONES)

DIEZ VARIETADES PARA SATISFACER EL GUSTO MAS EXIGENTE

De Venta en Todas Partes

SE HARA QUE SE CUMPLAN LAS ESTIPULACIONES SOBRE LA CARRETERA PANAMERICANA

Maloney vence a Carnera

BOSTON, 8.— Jim Maloney venció a Primo Carnera por decisión anoche aquí. El promotor Frank Bruen informó que trata de arreglar un segundo encuentro entre dichos pugilistas.

Briand se encuentra enfermo

PARIS, 8.— Briand se encuentra enfermo. Aun cuando sólo se trata de una influenza, los médicos le han aconsejado que permanezca en cama varios días. Tardieu le visitó hoy.

Portes Gil renuncia la presidencia del partido revolucionario

MEXICO, 8.— El Lic. Portes Gil ha renunciado la presidencia del partido nacional revolucionario, alegando mala salud y el deseo de dedicarse al ejercicio de su profesión en Tampico.

Sigue temblando en Persia

TEHERAN, 8.— Un nuevo terremoto, el tercero en dos semanas, ha causado gran alarma en el vecindario. Durante los últimos diez días los temblores han destruido diez aldeas, causando diez víctimas. Se creen tales temblores debidos a la actividad del volcán Demivind, situado a sesenta millas de esta ciudad.

Labores del congreso de carreteras

WASHINGTON, 8.— Los delegados al congreso internacional de carreteras se reunieron anoche extra oficialmente y acordaron pedir a la Unión Panamericana que trate de hacer que se cumplan las resoluciones adoptadas por las conferencias de Buenos Aires y Río de Janeiro respecto a la construcción de la carretera paname-

ricana. El delegado de Costa Rica, don Jacinto Arango, propuso la creación de una comisión permanente de carreteras, con oficinas en Washington. Los delegados argentino y brasileño manifestaron que carecían de

autorización para decidir respecto a tal proposición. El delegado argentino se opuso a la resolución ofrecida por el norteamericano MacDonald para recomendar a los gobiernos suramericanos la creación de organiza-

ciones destinadas a facilitar la construcción de la carretera panamericana, siguiendo el e-

ejemplo de los países situados al norte de Panamá.

PANAMA MAIL STEAMSHIP CO.

SALIDAS DE PUNTARENAS:

Para Los Angeles y San Francisco, con escalas en puertos principales de Centro América y México:

VAPOR "VENEZUELA" Oct. 10

VAPOR "GUATEMALA" Oct. 24

M/N "CITY OF PANAMA" Oct. 27

Para Nueva York directo, vía Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:

VAPOR "COLOMBIA" Oct. 19

VAPOR "ECUADOR" Noviembre 2

Para Balboa, Buenaventura y Cristóbal

M/N "CITY OF PANAMA" Oct. 14

INFORMES:

Panama Mail Steamship Co.
25 varas al Sur del Correo. — SAN JOSE

Felipe J. Alvarado & Co. Sucs. S. A.
PUNTARENAS

La escuela de adultos de Santo Domingo funciona con magníficos resultados dando instrucción a 121 alumnos

La secretaria de educación pública recibió un interesante informe sobre el funcionamiento de la escuela de adultos, que ha sido organizada en la ciudad de Santo Domingo y que está prestando servicios docentes desde mediados de setiembre recién pasado.

Esa escuela funciona en la "Escuela Félix A. Montero", y comprende cinco secciones: una de analfabetos, con 26 alumnos, que está a cargo de la señorita Julieta Córdoba; tres mixtas, o sea de analfabetos y alumnos con alguna instrucción, a cargo

de las señoritas María Julia Aguilera, Lia López, Ella Zamora y María Aurelia González; otra sección superior está a cargo del director de la escuela, don Marcial Rodríguez.

El total de alumnos de esa escuela de adultos es de 121, de ambos sexos.

En estas actividades trabajan cuatro maestras de la escuela "Félix Arcadio Montero" y dos de la escuela "Benito Sáenz".

Se dan lecciones de lengua los días, excepto los sábados, materna y matemáticas todos de las 8 a las 10 horas.

La reunión de esta mañana en la Casa Presidencial

En la mañana de hoy, por convocatoria expresa, se reunió en la casa presidencial los señores ministro de hacienda y fomento, el intendente del muelle de Puntarenas, el capitán de puerto de aquella misma ciudad y el administrador de aduana, quienes departieron con el señor presidente de la república largamente sobre un punto a resolver en forma definitiva y que se refiere a la organización y pago de los empleados que trabajan en horas extraordina-

rias con motivo de embarque y desembarque en el nuevo muelle. Sobre esto nada se había hecho en definitiva y esa deficiencia no dejaba de crear dificultades que ahora se subsanan para lo venidero. Entendemos que el asunto aunque se trató con amplitud siempre estará en vías de estudio entre los que asistieron a la conferencia y que dentro de poco se llegará a una reglamentación terminante.

CON EL PROYECTO DE LEY DE BANCOS ESTA PREPARANDO LA SRIA. DE HACIENDA SE TIENDA A DAR UNA MAYOR PROTECCION A LOS DEPOSITANTES EVITANDO QUE LOS BANCOS HAGAN OPERACIONES QUE PONGAN EN PELIGRO SU EXISTENCIA

Se creará una intendencia de bancos que ejercerá vigilancia estricta en las instituciones bancarias

La secretaria de hacienda terminó su ardua labor en la formulación del proyecto de ley para crear el banco central de reservas. Terminado, pues, ese proyecto que fué enviado ya al congreso, el Sr. secretario de hacienda, don Carlos Aragón, continúa laborando activamente en los otros problemas hacendarios que requieren una pronta solución.

Así, por ejemplo, actualmente se ocupa en el trabajo que requiere la elaboración del proyecto de ley de bancos, otro asunto de gran importancia y al cual se le están dando los últimos toques para ordenar su impresión y luego su envío al congreso.

Sobre este proyecto, del que ya hemos hablado en otras ocasiones, se nos informó en hacienda:

La ley de bancos, que está para terminarse, es el complemento indispensable para el funcio-

namiento del banco nacional de reservas, cuyo proyecto de ley va a ser discutido en estos días en la cámara de diputados.

La ley de bancos, vigente, es considerada como una de las leyes más incompletas, más anticuadas, pues en ella sólo se hace referencia a los bancos emisores, no contemplando, pues, a las casas bancarias. Y hay que tener en cuenta, además, que hoy día no existen bancos emisores, por haber asumido, el Banco Internacional de Costa Rica, por ley, el monopolio de emisión de billetes. Esto quiere decir, en consecuencia, que la ley vigente no puede tener ningún efecto para con ningún banco, desde luego que ya no hay instituciones particulares que hagan emisiones.

Este otro proyecto de ley, que es amplio, se ajusta a las exigencias modernas en materia de bancos, sorprenderá des-

de los depositantes, solidamente su fundación y su funcionamiento, inclusive el banco nacional de reservas.

Esta ley que ha de emitir el congreso, estará de acuerdo con la teoría moderna predominante en el derecho bancario y tiene de dar una mayor protección posible a aquellos que hagan depósitos en los bancos, a fin de que no sean expuestos, por diferentes eventos, a perder todo o parte de sus dineros con fiados a los mismos.

A este efecto se trata en el proyecto de la creación de la intendencia de bancos, que es una de las principales novedades que encierra esa ley. La intendencia de bancos ejercerá un minucioso control, una estricta vigilancia, y sobre todo el fiel cumplimiento de la ley por parte de esas instituciones, impidiéndose así que los bancos realicen operaciones que pongan en peligro su existencia, que a la larga redundará en per-

LAS PELICULAS QUE SE EXHIBEN EN EL TEATRO TOVAC

El activo e incansable empresario, nuestro buen amigo don Manolo Rodó, que siempre trata de complacer al público en todo lo que a su alcance esté, exhibe siempre películas que son por lo general muy gustadas.

Anoche en la tanda de las siete, fué puesta en la pantalla la titulada "El hombre que yo amo" la cual fué del agrado general, habiendo además dado dos extras, una parlante y otra cómica.

El teatro se encontraba completamente lleno y todo ocupaban sus asientos respectivos. Podemos decir que es bastante notoria la simpatía de que goza el amigo Rodó en todo el vecindario, proviniendo de esto que todas las noches tenga tan buena entrada, a más de que como dijimos anteriormente, tra-

ta de dejarlos complacidos. Otra cosa digna de hacer mención, es que los discos que tocan en la magnífica ortofónica que posee, son casi siempre gustados, prueba de esto es que anoche pudimos observar que fueron aplaudidos muchos de ellos por lo que tuvieron que repetirlos.

Felicitemos, pues, al amigo Manolo, y deseamos que siempre tenga una buena entrada.

VENEREAS
DR. P A D I L L A
FRENTE PARQUE
CENTRAL
ESQUINA OPUESTA
BOTICA FRANCESA

La Noticia Diaria Alajuelense

SALOMON DE LA SELVA EN ALAJUELA.- DEPORTIVAS PARA EL DOCE DE OCTUBRE

La asamblea del Instituto el sábado pasado, se verificó en honor del ilustre huésped don Salomón de la Selva, nicaragüense de altos prestigios, deserrado de su patria por su digno y activo pensar, poeta exquisito de nombre continental y literato enjundioso y distinguido.

Vino acompañado de su buen amigo el profesor García Monge y de las nuevas y media de la mañana dio principio la simpática tenida colegial que le dedicó nuestro primer plantel de enseñanza.

Abrió el acto el señor director don Teodoro Picado, quien dijo bellas frases de presentación sobre la alta personalidad que honra al Instituto con su visita afable.

Luego tuvimos el agrado de escuchar, de labios del señor de la Selva, la palabra armoniosa y matizada de florentinas ironías sobre las debilidades de estas repúblicas indoamericanas.

Con motivo de haber observado en la ciudad de Heredia, des de el vagón que lo conducía esa mañana a la tierra del soldado Juan, una sencilla y recatada procesión religiosa, rememoro las afecciones de un niño nativo suyo, el mismo en donde vivió la luz de la vida el inmortal Rubén, en sus suntuosas procesiones de Semana Santa.

Y compartí estas procesiones religiosas nuestras, que sólo dejan los recuerdos de los trajes nuevos con los perfumes dispuestos de las flores que se regaron en las calles al paso lento de las imágenes, con las procesiones de la Grecia antigua que remolaban en representaciones populares de las hermozas tragedias de Eurípides y Esquilo, que saben agitar el pensamiento y remover la sangre siempre roja de la razón humana.

Narró enseguida una de esas tragedias euripideanas, para sacarle hermosas conclusiones de altivez para estos pueblos de América Hispana, que sólo salvará la unión bien dirigida de sus voluntades, en lucha abierta y digna en contra de las aborrecidas del imperialismo saxoamericano.

Fue muy aplaudido el señor de la Selva al finalizar su interesante disertación, que dejó colgando en el espíritu de colegas y demás oyentes, la suprema inquietud del sacrificio para salvar la dignidad de nuestra vida libre.

Una niña Zamora de los primeros años leyó después unos fragmentos del canto de la Selva, para pedirle a nuestra patria el endulzamiento de su vida.

Recibió la señorita Teodolina Fuentes un exquisito cuento de Dario, y cerró la asamblea con el Himno del Instituto.

Las deportivas para celebrar la Fiesta de la Raza, han sido organizadas, como en años anteriores, por el profesor don Eduardo Garnier.

El programa es el siguiente: En la plaza de sport: A las 8.30 horas. Concurso atlético entre los alumnos del Instituto: 1) Carrera de resistencia (Heredia-Alajuela). 2) Carrera de velocidad. 3) Salto a lo alto. 4) Lanzamiento del martillo. 5) Salto a lo largo.

A las 12 horas. Gran match de futbol entre los segundos años del Liceo de Costa Rica (rojo-amarillo) y los segundos años del Instituto (blancos).

En el gimnasio. A las 14.30 horas. Ejercicios gimnásticos y

MARGINALES

EL DILEMA DE LA SECRETARIA DE HACIENDA

En días pasados tuvimos oportunidad de hacer un reportaje del señor subsecretario de Hacienda, sobre los problemas económicos de actualidad, refiriéndose en especial a la situación que confrontaba el Ejecutivo, ante el dilema de crear nuevos tributos o rebajar los sueldos a los empleados.

Hemos oído las opiniones interesadas de varios comentaristas a tales declaraciones, contrarias todas a la creación de nuevos tributos, motejando de empírica tal medida, pero reservándose, en tal circunstancia, de decir las medidas indispensables, que podrían tomarse, para hacer aumentar los dineros nacionales, sin acudir a ninguna de esas dos medidas.

Indudablemente que la intensificación de la producción traería un aumento de la riqueza nacional, pero se tropieza con la dificultad para aumentarla, y se necesita determinar y llevar a la práctica medidas necesarias para conseguir tal aumento de nuestra producción. En los países donde se ha querido aumentar la producción agrícola, se ha acudido siempre al sistema de las primas, para los agricultores, pagaderas por

cada nueva planta que se siembre, del cultivo que se quiere implantar. No ha mucho en nuestra vecina del Norte el gobierno decretó una prima en favor de los sembradores de banana que ha dado magníficos resultados, puesto que las plantaciones se han aumentado considerablemente, y es de esperarse una magnífica producción.

Aunque el Estado no está actualmente en condiciones de dar primas a los productores, por las condiciones del erario, si podrían emitirse bonos pagaderos a un plazo determinado, con ese aumento, problemático, para unos, pero para nosotros real y efectivo, de la producción nacional.

De esta manera podría lograrse tal finalidad, estimulando así a los agricultores nuestros, a fin de que trabajen con mayor tesón, y aprovechen las tierras verdaderamente fértiles que se poseen.

En cuanto al dilema que el señor subsecretario de hacienda plantea, creemos que sería contra productivo el rebajo de los sueldos a los empleados, porque procediendo de tal manera se disminuiría la cantidad de moneda cir-

culante, ya que ellos son los encargados de poner en manos de los pequeños comerciantes y de los ceseros, el producto de sus labores.

El nuevo tributo, que no podrá nunca hacerse insoporable, siendo realmente pequeño, se pagará con mayor facilidad, y contribuirá, puesto que con él no se disminuye el medio circulante, y se aumentan las entradas, a aliviar en parte las dificultades del erario.

Rebajar sueldos en épocas en que el dinero escasea y la subsistencia encarece, es contribuir a aumentar la mala situación del país.

El tijeretazo que se da al sueldo de un empleado es una necesidad que queda sin cubrir en un hogar, el impuesto nuevo insignificante, que viene a aplicarse a los industriales, y que paga el consumidor, por su mismo carácter de indirecto, será más fácil de pagar y ocasionará menores molestias, contribuyendo efectivamente al mejoramiento de la situación económica.

Juan Pablo.

AVISO RELAMPAGO

OFICINISTA PRACTICO EN TENDURIA DE LIBROS, MECANOGRAFIA, CORRESPONDENCIA, etc. — Ofrece para trabajar por horas, módica retribución. — Dirigirse esta administración o apartado No. 1.

SEÑORA SERIA, sola, se necesita para servir en casa de familia pequeña. En oficinas A B C informarán.

CON SUFICIENTE GARANTIA hipotecaria se ofrecen hasta DIEZ MIL COLONES a interés. — A.

El publicista español don Antonio Las Heras Hervas dictará una serie de conferencias patrocinadas por varias personas

Banco Nacional de Seguros

SAN : JOSE : COSTA : RCCA

(Fundado en 1925)

DEPARTAMENTO DE VIDA

GARANTIA PLENA DEL ESTADO

Capital	₡ 4.000.000.00
Excedentes y Reservas al 30 de Setiembre de 1930	4.093.759.76
Total	₡ 8.093.759.76
Desembolso por indemnizaciones des de la fundación del Banco hasta el 30 de Setiembre de 1930:	
Departamento de Vida	₡ 207.184.63
Departamento de Incendio	580.951.01
Departamento de Reparación por Accidentes del Trabajo	204.653.90
TOTAL	₡ 992.789.54

El seguro sobre la vida es monopolio del Estado; por lo tanto, está prohibido a Compañías, Sociedades, Agencias y particulares el emitir pólizas o compromisos análogos de seguro sobre la vida, exceptuándose de este monopolio las sociedades nacionales de seguro de vida, cooperativa o mutuo, existentes en 1925, como la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

TODA POLIZA QUE SE EMITA EN DESACUERDO CON ESTA LEY, ES CLANDESTINA

“Artículo 4o. de la Ley del Monopolio de Seguros:—Desde la fecha en que el Ejecutivo declare asumir el monopolio de toda clase de seguros, quedará prohibido a las Compañías, Sociedades, Agencias y particulares el tramitar operaciones de seguro de la clase indicada en el respectivo decreto, y se reputarán como inexistentes y sin valor las pólizas expedidas en contravención a esta ley y que deban tener su realización en el país. Toda persona, Agente, Sociedad o Compañía que viole o pretenda violar, en cualquier forma, el monopolio que esta ley establece, incurrirá en la pena de multa o prisión mayores en cualquiera de sus grados. La reincidencia doblará la pena. El delincuente primario quedará, además, suspenso para el ejercicio del comercio durante diez años y a perpetuidad el reincidente”.

Don Antonio Las Heras Hervas, publicista español y ciego de nacimiento, dictará una serie de interesantes conferencias que se relacionan con el problema de la ceguera.

Esas conferencias se desarrollarán en el Teatro Deserrado, los jueves.

Con motivo de tales conferencias, se ha hecho la siguiente publicación:

A la sociedad de Costa Rica

Un hombre de acción y de ideas viene entre nosotros a decirnos algo interesante: que en nuestra patria existen alrededor de unos 500 ciegos en el mayor abandono, y que, ellos pueden ser arrancados de la mi sería en que viven educandos y preparándose para el trabajo como se hace con los demás ciudadanos.

Es una obra de cultura y humanidad el hacer nuestras esas ideas y por eso hemos preparado este ciclo de conferencias en las que el señor: Las Heras nos exponga sus experiencias y lo que, en detalle nosotros podríamos hacer por nuestros hermanos ciegos.

Por esta razón principal patrocinamos su labor e invitamos a la sociedad de Costa Rica para que acuda a escucharlo, tomando en cuenta que su pronuncia en estos actos será de colaboración a la obra que él viene realizando en todos los países de Hispano América.

Quenes como Antonio Las Heras Hervas, privados de la luz del sol, encuentran en sí mismos una luz que los guía en la vida y pueden con ella alumbrar a los demás, contribuyendo a la obra de la cultura humana, obligan nuestro interés y comprometen nuestro apoyo.

Ernesto Martín.—Luis Dóbles Segrada.—José Albertazzi Avendaño.—Rogelio Sotela.—Luis Cruz Meza.

AVISO RELAMPAGO

CAMITA CATRE CON BARAN da par año compo. — Informes Taller fotografado de LA TRIBUNA

HA SIDO FUNDADA LA UNIVERSIDAD POPULAR BONDE ALGUNOS PROFESORES ESTAN DANDO CLASES A LOS OBREROS

Mañana, en esa Universidad, el profesor García Monge dictará una interesante conferencia

Si alguna vez el obrerismo capitalino, o por lo menos un grupo de trabajadores ha llevado a cabo una iniciativa digna de aplauso y de todo apoyo moral y material, lo es, efectivamente, la que se ha puesto en práctica actualmente por la Sociedad de Ebanistas y Carpinteros.

Se trata de la fundación de la universidad popular, cuyo proyecto venían alentando los obreros ebanistas desde hacía algún tiempo y que hoy día lo han convertido en realidad para beneficio in discutible de los trabajadores.

La universidad popular está fundándose ya en el local de la unión general de trabajadores, y hay, por lo pronto, unos treinta obreros que están recibiendo clases con brillantes resultados.

Por el momento hay dos cátedras: la de geometría y planos, a cargo del ingeniero don Teodoro Quiros y la de matemáticas, física y química, a cargo del ingeniero don José Figuer del Valle.

En la hora presente se está en la organización de otras cátedras, tales como castellano, inglés, geografía, etc.

Las clases se dan todas las no-

ches, a excepción de jueves y domingos.

Los jueves son días destinados para conferencias, como punto esencial también del programa docente de esa universidad.

Mañana jueves, día de conferencia, tocará al profesor don Joaquín García Monge disertar en aquella universidad, siendo el tema escogido sobre la vida de Lenin.

La fundación de la universidad popular implica un avance efectivo en la cultura de los obreros, y sus fundadores esperan que todos los trabajadores han de emprenderse en concurrir a ese centro de enseñanza, que es mil veces más provechosos que otras iniciativas obreras donde sólo tienen pretexto los trabajadores para reunirse y formar largas discusiones sin sentido práctico, derivándose de ellas movimientos poco beneficiosos de los cuales se aprovechan los llamados dirigentes políticos para explotarlos conforme a sus ambiciones personalistas.

El gesto de los ebanistas y carpinteros es muy digno de encomio y, como lo decimos al principio, merecedor del apoyo moral y material no sólo de todos los ciudadanos sino del gobierno.

LA ACCION COMO CIENCIA

Por RAFAEL CARDONA

Hoy he escuchado de labios de un amigo una bendición al trabajo. Por lo general, es en accidente donde como signo de castigo impera aun el trabajo, el empleo de las energías en algo provechoso. Y es porque cuando de lado nuestra intelectualidad con sus apriorismos y sus ímpetus de éxito puramente exterior—carecemos aun hoy de una verdadera filosofía de la acción, a pesar de que abundan los textos y tratados—más malos que buenos—en que se muestra el modo de adquirir la ciencia de la acción. Es innecesario casi apuntar que en esos libros modernos, casi todos producto de una experiencia personal e interesada, no se descubre nunca, o casi nunca, el significado interior y trascendente de la acción.

Ya sabemos que todo el universo está activo y que ni un átomo deja de vibrar en busca de su mejoramiento. Intelectualmente, los occidentales lo penetramos todo, lo cual no es mucho penetrar si se considera que el simple intelecto posee una penetración de forma más que de sustancia. Casi nunca logra el intelecto definir sino DESCRIBIR. Esta descripción es algo así como una "historia interior" de las cosas, bien sean teorías u objetos materiales. "Mundo e historia", dice Spengler. Sin embargo, hoy comenzamos a sospechar algo más que "la historia" de las cosas, porque empieza o desenvolve en el nombre algo más que el intelecto.

Dos aspectos, uno externo y otro interior, tiene la acción. En poquitos hombres se convierte el trabajo—como fruto de esa acción—en obra de arte, es decir, en desinterés y en ritmo. En Occidente ha llegado a ser la actividad cotidiana un medio para el sostenimiento de la vida, pero nada más. Aun los altos estudios se llevan a cabo por ese incentivo, y sólo el tipo del sabio—tan lejano del erudito—es capaz de obrar con desinterés, pero desinteresado a la manera del poeta o del filósofo. El aspecto interno del trabajo es "liberación", perfección de aptitudes y experiencia; el aspecto externo es nada más que "éxito", cuyo término define hoy—para Occidente—todo de la ciencia de la acción.

La historia de las artes manuales en Oriente—y en la media edad de Europa—arroja un saldo a favor de los pueblos constituidos bajo los principios o las tiranías oligárquicas de los nobles. Efectivamente, en la edad media fué posible el ideal del trabajo por el gozo espiritual, y contra cualquiera opción sería de repetir aquel hermoso verso precoclitista que dice, después de indicar un absoluto desprecio de todo: "morir me cincelando en oro una custodia". La utilidad del trabajo no consistía entonces en su rendimiento, como hoy. Artistas hubo que doblaron la cabeza delante de la joya inacabada, o bajo la piedra a medio esculpir, después de encanecer en ella. Para nosotros, hombres que vivimos de prisa, esto sería monstruoso. Pero en realidad todo lo grave exige el sacrificio de todas las energías. Los chinos y

los japoneses conocen todavía la ciencia en la acción, nutridos desde niños, y desde jóvenes, de dos o tres sentencias de sus poetas y de sus moralistas.

Los trabajos del arte medieval y del de Oriente obtienen todavía el asombro del crítico y también del curioso; marfiles y sedas, bronce y piedras preciosas, cuanto material sufrió la depuración de las inspiradas manos. Pero las fábricas han acabado con esas formas del trabajo que en el aspecto social, derivan consideraciones desfavorables si se quiere, como esta de la explotación del genio por el ocioso. El ideal sería una mezcla de ambas actividades, la de Occidente y de Oriente; ni mucha prisa por hacer ni mucha premura por vender.

Reaccionando contra los abusos del señorío europeo, Rusia propone ahora otro punto de vista en materia de trabajo: la distribución del esfuerzo, de la representación y del provecho en la sociedad.

No sabemos como resulte ese ensayo, ante la presión de las potencias industriales del mundo, ni si, al prosperar aquel movimiento, sea coronado por la

aspiración máxima de todo hombre consciente: la religión sin dogmas.

Nos refería un ex-ministro de México en Pekín durante el gobierno de don Porfirio, que en cierto hogar chino vio alguna vez esta cosa prodigiosa: un oa bello del abuelo, muerto hacía treinta y cinco años, travesado de punta a punta por un tenue hilo de seda que iba y venía en sus extremos, por dos diminutas borlas del mismo material.

¿Qué significado tiene esta acción paciente, desligada por un hilo del sentimiento del tiempo? Para nosotros es sencillamente, inexplicable. Hay una tendencia a la perfección orgánica y espiritual en todo esto, una tendencia que en nosotros, hombres de carne y con la tragedia de la muerte como extirpación, no puede ser sorprendida ni valorada. Confesemos que rara que con esas maravillosas actitudes debe admirarse, posible mente un hábito de éxtasis, de quietud perfecta y de plenitud íntima tan honda que no es posible hallar en el mundo exterior nada semejante. He aquí el trabajo convertido en religión, ni si, al prosperar aquel movimiento, sea coronado por la

(Del Diario de Centroamérica)

DON ELIAS JIMENEZ R. POSIBLE MIEMBRO DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA DE DROGAS HEROICAS

Para el viernes de la presente semana fueron convocados los miembros de la facultad de farmacia a sesión extraordinaria, con el fin de proceder al nombramiento del miembro de dicha facultad que ha de integrar la junta administrativa del comercio de drogas heroicas.

Se nos informa que entre la mayoría de los miembros de esa facultad existe la idea de nombrar como delegado de la misma a don Elías Jiménez Rojas, y ellos esperan que este caballero habrá de aceptar tal designación.

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTÉSE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "ABC"

DEL "DIARIO OFICIAL" DE HOY

Licencia al Jefe del Departamento de Certificados

A propuesta del director general de correos, se concede licencia hasta por tres meses a partir del día primero del corriente, a don Rigoberto Pacheco Tinoco, jefe del departamento de certificados del exterior, nombrándose para sustituirlo en el expresado término a don Abel Pacheco Tinoco.

reos entre puertos del estado sobre el Pacífico y Hamburgo, vía Panamá, de acuerdo con el itinerario establecido por las mencionadas empresas.

Aparece una nota que el secretario de educación dirige al jefe de enseñanza primaria en la que se resalta la conveniencia de que los inspectores provinciales procedan al cumplimiento estricto de la disposición que fijó el cupo de días lectivos, de cada año, contenida en el artículo tercero del decreto N° 27 de 14 de febrero último. Se desea ejercer especial vigilancia en cuanto a este punto, con el objeto de que todas las escuelas del país, complete el número de días lectivos, sin excepción.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "ABC",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "ABC" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

SE ALQUILA CASA

COMODA CENTRICA CONTRA TEMBLORES

Y A PRECIO DE CRISIS

EN ESTA ADMINISTRACION MAS DATOS

HOY MIERCOLES 8 de Octubre HOY

TEATROS

AMERICA

VARIEDADES

Solamente a las 7
La divertida comedia
dramática

Teatro Aristocrático

DOS HOMBRES
PARA UNA
MUJER

con las bellas estrellas
Aileen Pringle y
Owen Moore

Mujeres y niños \$ 0.25
Hombres \$ 0.50

A las 3 y a las 7 p. m.

La soberbia obra dramática
Sonora y Musicalizada

Las Mujeres son
Siempre Mujeres

creación de la estrella
sueca Greta Garbo

Entrada 50 céntimos

A las 8.30 -- El intenso y
sensacional drama

Cuerpo y Alma

interpretación de
Aileen Pringle
y Lionel Barrymore
Entrada 50 céntimos

Mañana -- Principia la
hermosa serie francesa

EL CONDE DE
..... MONTECRISTO

Mañana JUEVES -- Formidable Joya artística de la
METRO GOLDWYN MAYER

-- ROMOLA --

Un triunfo de acción dramática y belleza

Una de esas películas que dejan recuerdos imborrables
interpretación de Lillian y Dorothy Gish, Ronald Colman
y William Powell

DOMINGO -- Principia la Grandiosa Temporada de Oro
con Grandes Sorpresas

ATENCIÓN: Son super producciones que la Empresa
garantiza -- Noches extraordinarias --
Espectáculos Insuperables

RAVENTOS

Miércoles 8 de Octubre

Matinee a las 3 p. m.
Tanda a las 7 p. m.
La grandiosa película de
"Artistas Unidos"
LLAMADAS DE AMOR
por Mary Philbin y Don Alvarado.
--Espectáculo imponente de
D. W. Griffith
Entrada \$ 0.50

A las 8.30 p. m. Extraordinaria
Función A BENEFICIO DEL
CUERPO DE CADETES
"CORONEL LIZANO"

ESTRENO de la preciosa y
divertida película titulada
LA RUBIA DEL CUENTO
por los populares artistas
Gleen Tryon y Otis Harlan
Un torbellino de alegría
y buen humor

Especiales "atracciones" por la
Banda Militar de San José y
LA ORQUESTA REPETTO
Números por los señores
OSCAR PULLDO, CARDONA
y CHAVERRI

Mañana Gran Jueves de Moda
Estupendo Estreno!
EL TAHUR
por Joan Bennet y Joseph
Schilkrant

La portentosa obra so-
nora de éxito clamoro-
so "Sin novedad en el
frente". Se exhibirá esta
noche a las 7 p. m. en el Mo-
derno

La portentosa obra basada en
la novela de Erich Marie Remar-
que titulada "Sin novedad en el
frente" cuya proyección está
constituyendo el mayor triunfo
teatral del año, será exhibida
esta noche a las 7 p. m. en el
Teatro Moderno a precios popula-
rísticos.

Por ser la primera vez que se
exhibe esa gran super produc-
ción sonora en la comodísima
hora de las 7 p. m. y natural-
mente eso dará lugar que el
Moderno sea insuficiente para
dar cabida a la inmensa concu-
rrencia que asistirá a admirar
ese documento viviente de la
gran guerra vista con ojos de
juventud y con un realismo que
aterra.

La exhibición de "Sin Nove-
dad en el frente" que se efectuará
en el Moderno hoy a las 7 p. m.
será a precios popularísimos,
cincuenta céntimos la entrada.

TEATRO
Moderno

HOY Miércoles 8 de Octubre

SOLAMENTE A LAS 7 P. M.

EXITO CLAMOROSO
La portentosa obra dramática
según la novela de Erich Marie
Remarque

SIN NOVEDAD EN EL FRENTE

Espectáculo SONORO de gran-
diosidad de maravilla
EXITO ENORME

Entrada \$ 0.50

GRAFICO
DE NEW YORK

SUSCRIBASE a este semanario il-
ustrado, en español. -- Dirijase a
Héctor Palma, -- Apartado 403.
--Número sueto. Cigarreria

El acontecimiento artístico de la semana: El
super estreno de este jueves de moda en el
Teatro Variedades; ROMOLA. Gran-
dioso triunfo de los artistas de gran po-
pularidad; Lilliam Gish y Ronald Col-
man

De los muchos roles que en la historia de aquella linda hi-
ja de Italia, tan bella como des-
venturada, que hizo brillar su
belleza con el brillo fatal de la
gunas piedras preciosas que le
van en sus luces la desgracia y
la muerte. El arte insuperable
de esta artista, que tan honda-
mente siente sus papeles, que
con tanta maestría ha sabido
encarnar las más bellas figuras
de mujer que ha creado la I-
magnación humana, se revela
en toda su fuerza y encanto en
esta genial super película y logra
el milagro de retrotraernos a
los encantados y crueles tiem-
pos del renacimiento italiano.
No olvide el día del estreno
de ROMOLA: Jueves de Moda
en el Teatro Variedades, en la
función de las 8 y 30 p. m.

En ROMOLA, Lilliam Gish,
en asocio con Ronald Colman,
revive a los ojos del espectador

-- C:L:U:B --

"HOLLYWOOD"

(150 varas al Sur de la Proveedora)

Segundo Escrutinio para la elección de
MISS HOLLYWOOD

Berta Díaz	274	Eida Sandi	84
Leticia Mazzali	182	Celma Morales	63
Claudia Ramirez	159	Betty Castillo	56
Clara Rosa Ortiz	146	Anita Valverde	47
Carmen Ulloa	129	Aida Castro	45
Angela Calderón	126	Garmen Quirós	43
Mercedes Alpizar	87	Caridad Bolaños	41

Esta noche sigue la votación

NO DEJE DE ASISTIR
VOTE POR LA NIÑA
DE SUS SIMPATIAS

EN ALAJUELA SE TRATA DE LLEVAR A CABO
LA FUSION DE GRUPOS POLITICOS PARA LAN-
ZAR UNA SOLA PAPELETA MUNICIPAL

De Alajuela se nos ha infor-
mado que entre algunos elemen-
tos de los diferentes grupos po-
líticos de la ciudad, existe la idea
con visos de realizarse, de hacer
una coalición de partidos, en la
que también forme parte la ju-
ventud, a fin de lanzar una sola
papeleta municipal.

Según esa idea,--con la que sólo
se busca un efectivo beneficio
para la comunidad,--la papeleta
en cuestión podría estar integran-
da por las siguientes personas:

- Doctor don Marcial Rodríguez,
- don Ramón Aguilar Soto, don Ri-
cardo Acosta García, don Grego-
rio Alfaro, Lic. don Oduello Pé-
rez Cruz, don Miguel Ángel So-
to.
- Suplentes: don Tomás Fernán-
dez Barth, don Ezequiel Fonseca
y don Octavio Castro.
- Sindico propietario: doctor don
Manuel Cabezas.
- Sindico suplente: don Francis-
co Brenes Fernández.

GARAGE

PARA UNO O DOS AUTOMOVILES EN
CASA PARTICULAR POR EL PARQUE
NACIONAL, SE ALQUILA MUY BARATO

INFORMES EN EL A B C

MEDIDAS DE SEGURIDAD EN LA
ADUANA DE LIMON

La secretaria de hacienda,
dispuso dotar a la aduana de
Limon, de extinguidores auto-
máticos, como medida de pre-
vención para los incendios.

En la actualidad, aquella a-
duana carece de esos aparatos
que son tan necesarios para
combatir el fuego.

La función de hoy en el "Raventos" a benefi-
cio del cuerpo de cadetes "Coronel Liza-
no". Estreno de la película "La rubia del
cuento y números por distinguidos artis-
tas

Una función muy simpática
tendrá lugar esta noche en el
Raventos a las 8.30 p. m., fun-
ción que será a beneficio del
simpático cuerpo de cadetes Jo-
sefinos "Coronel Lizano".
Quiéren los jóvenes integran-

estrenará en esta función y la
orquesta Repetto ejecutará
brillantes selecciones musicales.
Así mismo tomará parte la Ban-
da Militar Josefina cedida galan-
tamente por el señor ministro
de seguridad. Los distinguidos



A scene from "DAMES AHOY" with GLEEN TRYON HELEN WRIGHT
EODIE GRIBBON, OTIS HARLAN and GERTRUDE ASTOR
A UNIVERSAL ACTING

tes de ese cuerpo militar ha-
cerse de algunos fondos para
emprender algunas mejoras y
nada más oportuno que contar
con el entusiasmo del popular
empresario, el señor Girtton
quien gustoso se ha ofrecido pa-
ra coadyuvar en esta ocasión.

Se ha seleccionado un intere-
sante programa que habrá de
satisfacer a la concurrencia de
manera especial pues se la ha
dado una gran variación con-
tando con el concurso de dis-
tinguidos elementos nacionales.
La preciosa película titulada
"La rubia del cuento" por el
popular actor Gleen Tryon se

jóvenes Oscar Pulido, González,
Cardona y Chaverri tomarán
parte llenando algunos núme-
ros del programa.

De manera que será un pro-
grama altamente sugestivo que
habrá de interesar y lograr que
esta noche vaya al Raventos
mucho concurrencia a la fun-
ción de beneficio del cuerpo de
cadetes "Coronel Lizano".

En la matinee a las 3 p. m.
y en la tanda a las 7 p. m. se
proyectará el grandioso espectá-
culo de D. Griffith titulado "La
mulada de amor", por Don Alva-
rado y Mary Philbin.